

La Constancia

que no ha explicado su voto, que lo que ha hecho es una súplica.

El señor Santo Domingo dice que si él ha votado en el sentido que lo ha hecho ha sido por darle una pronta resolución al asunto y no porque tomen asiento las Reales órdenes, pues es autonomista y fuese.

El señor Vega le contesta que lo hecho por el señor Santo Domingo está en pugna con sus palabras, lo que prueba que éstas no salen del corazón.

El señor Santo Domingo se propone contestar.

El alcalde corta la discusión y pasa a otro asunto.

La construcción del chalet

La comisión de Obras presenta un informe desecharando otro de la comisión de Fomento la que propone que se construya un chalet en el Boulevard para el sindicato de Propaganda.

El señor Arizmendi apoya el informe de Obras y explica los antecedentes y acuerdos de ayuntamientos anteriores respecto al criterio que se sigue en la casa de que desaparezcan de la capital toda clase de barracas y esta es la razón por la que no es partidario de que se construya el chalet en el Boulevard ni en ninguna parte de la población, puesto que hay propietario precisamente en el Boulevard, que cede un piso en 40 duros mensuales, para el sindicato.

El señor Vega de Seoane en nombre de la comisión de Fomento contestó al señor Arizmendi y se puso á votación acordando que no se construya el chalet por los votos de los señores Icazategui, Azqueta, Arizmendi, Santo Domingo, Eguía, Romero, Mocoros, Múgica, Gascue, Bermingham, Azpiazu, Rivilla, Andonaegui, Alvarez, Elorza, Echavarria, Carasa, G. Barain, Ostolaza y presidente y votaron por que se construya los señores Vidaur, Altuna, Abrisqueta, V. ga, Camio, Damborenea y G. os y se acordó que el sindicato se establezca en un piso pagando la renta mensual de 40 duros y que ya está apalabrado en el Boulevard.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Crónica diaria

Hoy á las diez de la mañana se celebrarán en la parroquia de San Pedro de Lasarte los funerales en sufrimiento del alma de doña Antonia Irigoyen y Aguirrebarba.

Reiteramos á su afligida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer llegaron á San Sebastián el marqués de Atarfe, el marqués de Torrelaguna, la señora viuda de Herreros y don Julio Sopena.

Ayer salió para Madrid en el expreso el exministro señor Villanueva.

Momentos antes recibió un telegrama de Cienfuegos (Cuba) del presidente de la colonia española don Latrean Jayo Gutiérrez, manifestando que la colonia española ha abierto una suscripción para las familias de los militares muertos y heridos en la campaña de Melilla; le anuncia también que el próximo domingo se celebrará una reunión magna en la que se acordarán los detalles.

Remite por el cable 1.000 pesos para cobrarlos en Calomarte.

Noticias

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Itarte y con asistencia de los vocales señores Olazábal (don Juan), Segura, Mendizábal y Castañeda, celebró ayer sesión la comisión provincial adoptando los siguientes acuerdos:

Conceder á la Hermandad «Legarreta», de Villabona, la exención del arbitrio para las carnes de reses vacunas que se sacrifican por enfermedad ó accidente fortuito.

Satisfacer una cuota del coste de placas alquiladas para precintar las bicicletas sujetas al adeudo del impuesto provincial.

Facilitar á la Aduana los datos que pide de bebidas espirituosas existentes en la Depósito Provincial á nombre de un almacenista de esta plaza.

Dejar resueltos varios expedientes industriales por defraudación á los arbitrios provinciales.

Aprobar el presupuesto de haberes del cuerpo de miñequetes para el presente mes.

Conceder la exención del servicio militar como hijo de voluntario

á favor de Francisco Javier Muñoz, de Tolosa.

Conceder licencias administrativas que para la venta de géneros gravados solicitan, Gabino Urianga, barrenechea, de Eibar y Agapito Alzugaray de Rentería.

Aprobar el presupuesto ordinario del Ayuntamiento de Usurbil para obras de utilidad pública.

Iglesia del Sagrado Corazón

La Congregación de la Buena Muerte consagra mañana primer Viernes del mes de Agosto, al Sagrísimo Corazón de Jesús agonizante, para obtener una muerte santa.

Por la mañana, las Comuniones generales serán en las misas de cinco y media y siete.

Por la tarde, el ejercicio será á las siete con S. D. M. expuesto y sermón que predicará el Padre José Larrondoburu de la Compañía de Jesús.

Taurinas

Hoy jueves, día 5 se cierra el abono para la presente temporada.

El viernes, día 6 se abrirá al público el despacho para la corrida del día 8 en las oficinas y taquilla del Boulevard á las horas de costumbre ó sea de nueve á una y de tres á nueve.

Los abonos encargados y que no sean retirados durante el día de mañana jueves se pondrán también á la venta el dí.

El diestro Minuto sustituirá al diestro Pepe en la corrida del domingo.

Cuarto de socorro

En dicho cuarto fueron curados ayer los siguientes:

Vicente Pascual, de 16 años, de una herida contusa en el ángulo interno del ojo izquierdo, la que se produjo estando trabajando en el taller.

Anselmo Oneida, de 26 años, de una herida contusa en el dorso de la mano derecha.

Juan Sánchez, de 25 años, electricista, de varias erosiones en ambas piernas, las que se occasionó estando trabajando.

Pedro Aresti, de una herida contusa en la región frontal derecha, ocasionada estando trabajando.

Celedonio Fernández, de un ataque de nervios, quien sufrió estando guiando un caballo enganchado á un carro y cayó al suelo afortunadamente sin que se produjera lesión alguna.

Cédulas personales

Terminado el 15 del corriente el plazo voluntario para la adquisición de cédulas personales, el señor delegado de Hacienda de esta provincia ha dispuesto que el despacho de recaudación, sito en la planta baja de la Delegación, esté abierto por la tarde de tres á cinco á más de las horas señaladas á la mañana que son de nueve á una.

Pasado el citado día queda cerrada la recaudación voluntaria y se decretará el apremio contra los contribuyentes morosos exigiéndoles la penalidad que para aquéllos señala la instrucción del impuesto.

San Vicente

La Cofradía del Sagrado Corazón de Jesús celebrará el día 6 primer viernes de Agosto los cultos siguientes:

A las cinco y media y siete y media de la mañana se dirán las misas de Comunión general reparadora, según los deseos de nuestro Divino Salvador manifestados á su fiel amante la Beata Margarita María de Alacoque, en las cuales ganan indulgencia plenaria los congregantes.

A las once de la mañana se pondrá S. D. M. y habrá misa rezada, continuando el Señor expuesto hasta la función de la tarde, que dará principio á las siete con el Santo Rosario, Estación al Santísimo, sermón que predicará el Reverendo P. Tirso Religioso Carmelita reserva y por último la Bendición.

Detención de dos ladrones

El agente Romero prestó ayer un excelente servicio á la sociedad, con la detención de dos ladrones en las inmediaciones de Oyárzun, los cuales fueron puestos á disposición de la guardia civil y ayer los condujeron amarrados á San Sebastián.

En la inspección del gobierno tuvimos ocasión de hablar con uno de ellos y no hemos visto hombre más fresco en nuestros días.

Dice con la mayor serenidad que

ha estado en Burgos, en el presidio cerca de ocho años, por robo que cometió en Vizcaya con otro compañero.

Un día de Santo Tomás—dice—cometimos barbaridad de salir al encuentro de un casero que iba á pagar las rentas del caserío en que habitaba y le atracamos quitándole cuarenta y pico de duros.

Continuó diciendo, en Marzo salí del presidio y otra vez me de tiqué al robo; otro compañero y yo hemos cometido algunos en Francia y hace pocos días me expulsaron de Bayona.

Antes de ir á Francia estuve unos días en San Sebastián y un gitano que conmigo estuvo en presidio me sacó una cárcel personal á nombre de Juan B.-ngoa.

¿Cuánto dinero trajo usted de Francia? y contestó: un franco y 25 céntimos; en las inmediaciones de Oyárzun escondí la palanqueta, un barreno, un saco, coches, una cuña de madera, en fin todos los útiles necesarios para el robo y que están en poder de la policía.

En San Sebastián estuve un par de días y anteayer fui á Oyárzun á por mis chismes; estando sentado allí se me acercó un hombre y en la conversación resultó que era ladrón la dije: haber si por esta tierra le conocían y me contestó que no y entonces no tuve inconveniente en irme con él, pero lo visto es bien conocido porque luego nos detuvieron, ¡claro está! es de Oyárzun y se llama Simón Iñarra.

?Y hace mucho tiempo que no funciona la palanqueta?

Si señor, hace mucho.

¿Cómo cuanto?

Pues hace más de mes y medio y además es mala para el robo, porque es lisa, no tiene patacones.

¿El haber ido usted á Oyárzun en busca de la palanqueta supone que aquí en San Sebastián tenía preparado algo.

No señor, no quisiera robar en España ni en Francia, porque tiene sus quejas, se pasa mucho miedo, ya ve usted cuando cometimos el atraco y hasta entonces no había yo robado un afilar, para la media hora estaba detenido.

Dijo también que su propio nombre es Manuel Gabiola Radiola, de un pueblo de Vizcaya y dió razón de paisanos suyos que se hallan en San Sebastián y son personas conocidas.

Hoy serán puestos ambos detenidos á disposición del juzgado.

La Constancia

Puntos de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narrica 42, tienda.

Estanco de la calle Mayor, frenet al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulevar).

Puesto de Periódicos en la calle del Príncipe.

Estanco en la calle de Miracruz. Estanco en la Estación del ferrocarril del Norte.

BOLETIN DIARIO

Santoral.—Día 5 de Agosto.—La Transfiguración del Señor (día 6) es el misterio titular en que celebran su fiesta varios de los fieles que llevan el nombre de Salvador.

Nuestra Señora de las Nieves.

Santos Afra, mártir Cantidio y compañeros mártires Casiano, obispo y Nona.

(Mañana primer viernes.)

En el Boulevard

Programa de las obras que ejecutará hoy la banda municipal en el kiosco del Boulevard:

A las doce del mediodía

1. Marcha cosaca, Pares.

2. Lohengrin, fantasía, Wagner.

Fin de siglo, valses, Waldteufel.

A las ocho de la noche

1. La cloche de la Liberté, Souza.

2. Lysistrata,ertura, Lineke.

3. Horas doradas, valses, Ivanovic.

4. Sous les étoiles, serenata, Parés.

5. Phryné, fantasía, Saint-Saëns.

6. Gavota, ninón, Poique.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Alfonso Ibáñez é Ibáñez.

Vicenta Amiano y Gorrochate.

Gómez, de la plaza de la Constitución.

Toribio Pastor y Reina. Pedro Vallejo y Romero. José Bastida y Jáuregui.

Defunciones

Victoria Urraco y Florez. Martín Irigoyen Mundutegui. José Goiooechea Miqueo.

Crónica marítima

El movimiento de buques mercantes que hubo en nuestro puerto el día de ayer fué el siguiente:

Entradas:

Vapor «Ana», de Pravia, con carbón.

Salidas:

Palebot «San Juan Bautista», para Zumaya, en lastre.

Hoy es esperado en este puerto el vapor «Brave» procedente de Pasajes.

CONFERENCIA

Madrid

POR TELEGRAFO

5-1-30 m.

DE MELILLA

Al verificarse la ascensión del globo cometa hubo gran entusiasmo en el campamento.

En cuanto lo moros vieron subir al globo lo tirotearon.

Desde el fuerte Camellos se les cañoneó.

Los tripulantes del globo telefonaron para que se rectificaran los disparos y entonces cayeron tres granadas sobre numerosos grupos moros, desmorando y haciéndoles huir.

A las 10,15 volvió á elevarse el globo, permaneciendo hasta las dos de la tarde.

Los cañones españoles siguieron cañoneando lentamente las cañadas en combinación con los tripulantes.

A las 7,10 regresó la columna que salió á proteger los trabajos del blokau, sosteniendo con los moros ligero tiroteo, sin sufrir bajas.

Durante el tiroteo los cazadores de Madrid cantaban el himno del batallón.

Al anochecer la batería de Sidi-Musa cañoneó la Vera.

A las ocho de la noche reinaba tranquilidad.

No ha llegado el vapor «Montevideo» al cual se esperaba.

UN BUEN DONATIVO

El ministro de Hacienda señor González Besada ha enviado 15.000 pesetas á la Junta de damas que recauda fondos con destino á las familias de los muertos y heridos de Melilla.

Dicha cantidad ha sido enviada á González Besada por los españoles residentes en la Argentina.